



『自立し、自ら将来を
切り拓ける生徒の育成』

2024・8・30 (Fri) NO.5

夏休みを終えて～次への準備を～

北斗市立石別中学校 校長 高木 寿

31日間にわたる夏休みが終わりました。まずはじめに、この夏休み中に大きなケガや事故もなく、無事、2学期始業式を迎えられたことをお伝えします。また、イングリッシュキャンプ、オープンスクール、夏期講習会、バドミントン部の練習と参加した生徒、家族旅行を楽しんだご家庭と、かけがいのない大切な思い出を心に刻むことができたことと思います。そんな夏休みも明けて、すでに1週間がたちますが、元気に登校した生徒たちはそれぞれの学年に応じた取組を通して、充実した学校での日々を過ごしています。

2学期を迎え、「学校（スクール）」の語源について考えてみました。学校は、英語で school（スクール）です。この言葉はラテン語の schola（スコラ）「学校」から生まれ、schola はギリシャ語の schole（スコレー）「余暇」、「ひま」からできた言葉です。古代のギリシャでは、学問ができるのは労働に従事することなく生活に余裕のある貴族だけで、生活の余裕、余暇を利用して教養を身に付けていたことから、ギリシャ語の「余暇」、「ひま」が学問という意味になり、学問をする場所として学校という言葉ができたと言われているそうです。

このように、語源は一部の者が他人を犠牲の上にできた「余暇」、「ひま」を利用しておこなっていたのかもしれませんが、現在の日本では、教育基本法で学校は、「教育は、人格の完成をめざし、平和的な国家及び社会の形成者として、必要な資質を備えた『国民の育成』をめざ

す。」「そのため、ある一定期間、義務教育として国民は、その保護する子に、普通教育を受けさせる義務を負う。」と保護者の義務を示しています。ここから「誰のために」「何のために」学ぶのかということが読み取れますが、学ぶ目的や意義を忘れがちになる時もあります。自分のためだけなら簡単に投げ出すこともあるかもしれませんが、自分が学校で学習や部活動、同好会等の放課後活動に打ち込めるのは、親をはじめ社会の支えがあるからこそであり、社会全体が作り出してくれた「余暇」、「ひま」があるからこそできると考えてみれば、簡単に投げ出せないはずです。また、そこでの努力や苦勞が自分のためにもなると思います。

そのために大切なことは「やりたいこと」「得意なこと」を見つけることです。だからこそ学校には「自分らしさ」を見つける材料となる様々な行事や生徒会活動、部活動などがあります。

2学期は、「自分らしさ」を見つけるたくさんのチャンスがあります。学校や地域の皆様とふれ合うことで「自立・自拓」をさらに高めていきましょう。

保護者の皆様、地域の皆様には、様々な場所や場面で生徒を支えていただくことになるかと思います。この紙面を借りて今後も石別中学校の生徒へのご支援をよろしくお願いします。

(終)

地元企業から学ぶ ～将来の職業を考えるために～

7月19日（金）に、北斗市に会社がある「池田工業」（株）の池田龍哉様が来校され、全校生徒を前に「これからの生き方」について講演をしてもらいました。今回この講演が実現したのは、池田社長が本校のPTA副会長をやっていたことや一昨年に石別中学校の老朽化した屋根の塗り替えや昨年、駐車場の白線を無償で引いてくれたことがきっかけでした。大型の備蓄プラントをはじめ種子島のロケット発射台等、補修保全工事を手がけ世界的にも有名な施工技術をもつ会社です。池田社長からは、生徒たちの目線でユーモアを交えて、会社経営を安定させるまで苦労したことや将来の職業を考える上で大切なことを熱心に話してくれました。あっという間に過ぎた時間…、生徒たちからの感想です。

- 「とってもためになるお話で、そして面白い話だった。」
- 「将来の職業を考えるっていう事が大切だとわかりました。」
- 「自分は、今は文系だけど将来の仕事を考えておくのが大切だとわかりました。」



休み中の使用状況はいかがでしたか？ ケータイ・スマホ安全教室実施



7月22日（月）、夏休みに入る直前に函館中央警察署の方に来校していただき、『ケータイ・スマホ安全教室』を実施しました。夏休み中のお子様の使用状況はいかがでしたか。また、ご家庭での使い方のルールや有害な情報を避けるためフィルタリングの設定等はされているでしょうか。最近のニュースでもSNS投稿をきっかけとした誹謗中傷のいじめや、インターネットで知り合う人を信用して犯罪に巻き込まれる事件など、大きく報道されています。便利な反面、事件や犯罪に知らずのうちに関与してしまうことも考えられます。今一度、使い方や使用時間等、ご家庭でのルールの再確認をお願いいたします。

夏休みの学習会では…

本校では、夏休み中に、学習会を3回実施しました。そのうち一回は、石別小学校の児童たちと合同で実施しました。最初はいつもと違う場所や児童たちを前にして少し緊張気味でしたが、「教えて」と頼まれると快く笑顔で応じる姿は頼もしさを感じました。



元気に登校！2学期始業式

2学期の始業式では、校長先生のお話のあとに、2年生の佐々木さんが挨拶をしてくれました。「今までの自分を変えて2学期は積極的に全力で取り組んでみようと思います」と力強く挨拶をしてくれました。

お知らせ

- ◎9月2日（月）に広域地域防災訓練を実施します。石別中では、避難後に避難所の設営や運営について、皆さんで考える取組をする予定です。
- ◎9月7日（土）は土曜授業で参観日となっております。この日は、生徒と保護者・地域の方々との親睦を深めるために『ゆうわ交流』を実施します。当日は、8時40分からガラス風鈴への絵付けとモルックを実施します。ぜひいらしてください。

9月の主な行事予定 まだまだ暑い日々が続きます、万全な体調管理を！

2	(月)	石別地区広域防災訓練(午前)・救命救急講習(午後)	20	(金)	スクールカウンセラー来校(14:00~16:00)
6	(金)	PTAミニバレー練習	21	(土)	秋の交通安全運動開始(～30日)
7	(土)	土曜授業参観日『ゆうわ交流』	22	(日)	秋分の日
8	(日)	北斗市PTAミニバレー大会(9:00～北斗市総体)	23	(月)	振替休日
9	(水)	授業振り返り週間(～13日まで)	24	(火)	衣替え準備週間(～10/2)
10	(火)	全校集会	25	(水)	北斗ヴィンヤード体験学習
11	(水)	学力テスト(総合A)	29	(日)	地域海岸線クリーン作戦
13	(金)	避難訓練(地震)	30	(月)	教育相談開始(～7日)
16	(月)	敬老の日	20日にSCが来校します。どんな些細なことも相談受付中です。 次回の資源回収は、10/24(木)です。		
17	(火)	1・2年生社会見学			